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Vorstand 

Der Vorstand traf sich zu 10 Vorstandssitzungen und ebenso vielen Bürovor-
bereitungssitzungen. 

Neujahrsapéro/Jassturnier 

Erneut hat der Vorstand pandemiebedingt entschieden, den Neujahrsapéro und 
das Jassturnier abzusagen.  

Mitgliederversammlung, 22. April 2022 

Endlich durfte wieder eine Mitgliederversammlung durchgeführt werden. Mit 
rund 50 Personen war sie gut besucht. Man spürte förmlich, wie sich die Leute 
nach einem geselligen Anlass sehnten. Der reichhaltige Apéro war sehr  
willkommen. Als spezielle Gäste durften wir Nathalie Reichel von der Riehener 
Zeitung und Remo Fankhauser vom Quartierverein Kannenfeld begrüssen. Der 
statutarische Teil konnte innert einer halben Stunde erledigt werden. Mit Laura 
Möckli konnte ein neues Vorstandsmitglied gewählt werden. Zum Abschluss 
des Abends informierte sie über das Projekt „Pop-up Grünraum Niederholz“, 
Doris Hunziker brachte der Versammlung die Klimabewegung näher und stellte 
die Lokalgruppe 4125 vor. 

Knoten Niederholzstrasse/Auessere Baselstrasse 

Nach einem schweren Verkehrsun-
fall an diesem Knoten waren einige 
Anwohnende sehr besorgt. Sie em-
pfanden die Kreuzung als gefährlich 
und unklar. Es wurde von diversen 
Unfällen und Fastunfällen berichtet. 
Herr Jan Bauer, Kantonspolizei Ba-
sel-Stadt, war nach einem kurzen 
Mailverkehr sofort bereit, die Situa-
tion mit den Interessierten vor Ort 
anzuschauen.  

 

Kurze Zeit später wurde stadtauswärts ein Wiederholungsgrün montiert und die 
Fussgängergrünphase verlängert. Wir danken dem Kanton für das rasche und 
unkomplizierte Handeln und hoffen auf eine unfallfreie Zeit.  



Quartierflohmarkt 

Bei schönstem Wetter fand am 14. Mai der zweite Quartierflohmarkt statt. Nach 
dem ersten Ansturm, der vor allem von auswärtigen Händlern geprägt war, war 
der Publikumsaufmarsch am Vormittag an den meisten Orten recht gut. Nach 
dem Mittag zeigten sich diverse Stände etwas vereinsamt. Dies war vermutlich 
eine Folge des recht weitläufigen Quartiers. Es wird sich zeigen, ob sich diese 
Art von Flohmarkt im Niederholzquartier halten wird. 

Absage 500Joorzämme 

Die Freude war gross, als der Quartierverein Mitte März die Zusicherung einer 
Vereinsfläche am 500Joorzämme-Fest vom September 2022 erhielt. Leider 
konnte bis Mitte Mai nicht in Erfahrung gebracht werden, welches die genauen 
Bedingungen und Voraussetzungen dieser Vereinsfläche waren. Der Quar-
tierverein war in der Planung blockiert. So musste der Vorstand Mitte Mai ent-
scheiden, die Teilnahme an diesem Fest abzusagen, schade! 

Neue Ständerlampe 

Nach längeren Abklärungen konnte das Sitzungszimmer im Andreashaus zur 
besseren Ausleuchtung mit einer zusätzlichen Ständerlampe bestückt werden. 
Der Quartierverein hat diese Ständerlampe (nicht ganz uneigennützig) finanziert 
(Ende Jahr wurde die eigentliche Lampe im Oblicht nach Jahren repariert). 

Sonnenwendefest 

Am 23. Juni fand das Sonnenwendefest statt. Wetterbedingt musste in den Saal 
ausgewichen werden. Auf Grund der hohen Teilnehmerzahl stiessen das Per-
sonal und das Andreashaus an ihre Grenzen. Die Latinband der Musikschule 
„ton-in-ton“ brachte vor allem im zweiten Teil des Abends eine wunderbare 
Stimmung ins Andreashaus. Es war ein spezielles Erlebnis, das Andreashaus 
wieder einmal so gut besetzt anzutreffen. 

Flohmarkt 

Mit etwas weniger Teilnehmenden als auch schon, konnte am 13. August der 
Flohmarkt am Keltenweg stattfinden. Wie schon während Wochen war das Wet-
ter sehr sonnig und heiss. Daher war die vom Quartierverein offerierte Apfel-
bowle sehr beliebt. Der Tag verlief sehr friedlich, die Stimmung war toll. Für 
viele war das eigentliche Geschäften nicht der einzige Grund, den Anlass zu 
besuchen. Ebenso wichtig war der gesellschaftliche Austausch. 

Infoveranstaltung Energetische Verbesserung bei Gebäuden 

Die Veranstaltung Niederholz Netto Null am 23. September im Andreashaus, 
organisiert von der Lokalgruppe 4125 des Vereins für Klimagerechtigkeit Basel, 



war sehr gut besucht. Dabei ging es um die Frage der energetischen Optimie-
rung von Gebäuden, insbesondere die Umstellung auf erneuerbare Energien. 
Spezialisten von IWB (Matthias Meier, Stefan Bucher), AUE (Anna-Kathrin 
Dürig) sowie Vertreter aus der Politik (Daniel Hettich und Tonja Zürcher) und 
der Lokalanbieter Gerber&Güntlisberger (Thomas Koba) informierten und gin-
gen beim Apero auf konkrete Fragen der Besuchenden ein. 

Herbstmärt und Naturgartenwettbewerb 

Das Wetter am 24. September war denkbar schlecht: Es regnet fast den gan-
zen Tag. Zusammen mit der Klima-Lokalgruppe 4125 betrieb der QVN einen 
Stand am Herbstmärt beim Zentrumsbau. Der Besucherandrang war dem Wet-
ter entsprechend nicht besonders gross. Die Gewinner des Naturgartenwettbe-
werbs Familie Buser, Familie Oes und René Sommerhalder konnten am QVN-
Stand einen Gutschein der Gärtnerei am Hirtenweg in Empfang nehmen. 

Niederholzmarkt 

Der Ideenwettbewerb der Gemeinde 
Riehen bescherte dem Quartier ei-
nen Pilot-Niederholzmarkt. Vom 
21.Oktober bis am 25. November, 
jeweils am Freitagnachmittag 
präsentierten sich die etwa acht 
Marktstände sehr schön arrangiert 
auf dem Migrosvorplatz (Zentrums-
bau). Die Stimmung war an allen 
Markttagen ausserordentlich gut.  

 

Ein riesiges Dankeschön gilt Antje Reichert, welche diesen Markt mit viel 
Durchhaltewillen ermöglicht hat. Die Organisation des Niederholzmarktes war 
aufwändiger, als zunächst angenommen. Nach sechs Markttagen wird nun Bi-
lanz gezogen und das weitere Vorgehen besprochen.  

Pop-up Grünraum Niederholz  

Ebenfalls im Zusammenhang mit dem Ideenwettbewerb der Gemeinde Riehen 
reichte Laura Möckli das Projekt „Pop-up Grünraum Niederholz“ ein. Es geht 
um die temporäre Aufwertung des Hebelmätteli mit einem Quartierkompost, 
mobilen Hochbeeten und der Wiederbelebung des alten Schulgartens.  

In diesem Jahr konnten an mehreren Standorten bereits 20 Hochbeete erstellt 
werden. Vier davon werden vom Quartierverein betreut, während die restlichen 



der Schule und Tagesstruktur für die pädagogische Arbeit zur Verfügung ge-
stellt werden. Der alte Schulgarten wurde auch wieder in Betrieb genommen. 
Eine Klasse des Zentrums für Brückenangebote (ZBA) wird darin mit Bio-
Gemüseanbau, Kräutern und einem Naturgartenteil starten. Im kommenden 
Jahr stehen die Realisierung des Quartierkomposts und die Beratung/ 
Betreuung der verschiedenen Bepflanzungen an. 

Kulturherbst 

Erneut organisierten Zita Dittrich, Anne Hassler und neu Edith Brunnen drei 
Kulturabende: 
 
25. Oktober 2022 Basler Decamerone  
Poltergeister, Schandesel, unerwünschte Braut, eine keifende Hausfrau, all das 
und noch viel mehr begegnete dem Publikum in den Geschichten aus dem al-
ten Basel, welche uns Helen Liebendörfer aus ihrem Buch vorlas. Es handelte 
sich um (wahre) Geschichten zum Schmunzeln und manchmal auch zum La-
chen. 
Umrahmt wurde die Lesung von Liedern zum Geniessen und Mitsingen, ausge-
sucht und angeleitet von Barbara Mall. Es war so richtig ein Abend fürs Gemüt! 
 
15. Novemer 2022 Märchenabend für Erwachsene  
Auch der zweite Kulturabend war ein voller Erfolg. Es kamen etwa fünfzig Per-
sonen, die sich mit Freude von Iris Dürig, Elisabeth Tschudi und Edith Brunner 
Märchen vom Glück erzählen liessen. Zwischen den Märchen wurde eine Dreh-
orgel gespielt. Die Begeisterung über die Darbietungen war gross, wodurch 
eine recht ansehnliche Kollekte zusammenkam. 
 
13. Dezember 2022 Spiritualität für freie Geister 
Trotz der sehr winterlichen Wetterverhältnisse erschienen gut 40 Gäste zur Le-
sung von Andreas Klaiber. Er widmete den Abend Lorenz Marti und las aus 
„Türen auf“ verschiedene Textstellen, teils mystisch, teils philosophisch und 
teils auch ganz einfach aus dem Leben gegriffen. Die Lieder von Mani Matter, 
welche Barbara Mall vortrug oder mit dem Publikum sang, passten hervorra-
gend dazu. In der Pause wurden der offerierte Glühwein und Christstollen sehr 
geschätzt. 

Koffermarkt  

Der Koffermarkt am 18. November 2023 zog erneut viel Publikum an, vermut-
lich nicht zuletzt wegen den legendären Hörnli mit Gehacktem und Apfelmus. 
Der Restaurationsbetrieb war schon am frühen Nachmittag praktisch ausver-
kauft. Auch im Saal war viel Betrieb, die Verkaufenden zeigten sich zufrieden 
mit dem Umsatz und der Stimmung. 



Nachtessen im Andreashaus an Heiligabend 
Schon zum zweiten Mal beteiligte sich der Quartierverein finanziell und perso-
nell an einem Racletteessen an Heiligabend im Andreashaus. Organisiert 
wurde der Anlass durch Raphael Zumbrunnen, Barbara Mall war für die 
musikalische Umrahmung des Abends verantwortlich. Die etwa 30Gäste 
schätzten das Angebot sehr, die Stimmung war schön und feierlich. 

Adventsfenster  

Zum ersten Mal meldeten sich nach 
einem Mail an alle Mitglieder zu viele 
Personen, die ein Fenster gestalten 
wollten. Es entstanden erneut tolle 
Kunstwerke, teilweise wurden die 
Schaulustigen durch einen 
gemütlichen Apéro begrüsst: Allen 
Mitwirkenden ein herzliches Danke-
schön! 

 

 

Mitglieder 

Der QVN zählt Ende Jahr 330 (+11) Mitglieder.  

Begegnungsfonds  

Aus dem Begegnungsfonds wurden der Koffermarkt und das Weihnachtsessen 
an Heiligabend im Andreashaus unterstützt. 

Midnight-Sports Riehen (Niederholzturnhalle) 

Der Vorstand traf sich zu vier Sitzungen und zur Generalversammlung, 

Auch die Saison 2021/22 war von Covid geprägt. Es war für den Vorstand 
schön zu sehen, dass Besuchende trotz Einschränkungen weiterhin ein Inte-
resse am Angebot zeigten. Es fanden 21 Abende statt. Der Besuch lag höher 
als 2020/2021 aber hat noch nicht das Niveau vor Covid erreicht. 

Der an der letzten GV beschlossene Spendenaufruf wurde Mitte März mit ei-
nem Infobrief versandt. Die Resonanz war sehr gering. 

Der Vorstand von Midnightsports Riehen hat an der letzten Sitzung beschlos-
sen, im Jahr 2023 den Trägerverein aufzulösen, ohne dass die Aktivitäten 
eingestellt werden. Gründe dafür sind, dass der Verein praktisch nur die Gelder 



der Gemeinde und der Integration Basel umverteilt. Mehrere Folgelösungen 
wurden diskutiert. Der Trägerverein muss in einer ausserordentlichen 
Generalversammlung aufgelöst werden. 

Konferenz der Quartiervereine (früher Stadtvorstand) 

Der Vorstand der Konferenz der Neutralen Quartiervereine Basel traf sich zu 
zwei Sitzungen, einmal im Gemeindehaus Oekolampad (Vorstandssitzung) und 
einmal zur Generalversammlung bei StadtKonzeptBasel (ehemals Pro Inner-
stadt). Der  NQV Gundeli hat zur zur Offiziellen Basler Bundesfeier 2022 auf 
dem Bruderholz eingeladen. 

Behandelte Themen waren: Geothermie-Untersuchungen im Kanton Basel-
Stadt, Vernehmlassungen zu §55 der Kantonsverfassung, zum Tramnetz und 
zur Biodiversität 
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Riehen, im Januar 2023, Anuschka Bader, Fotos Anuschka Bader 
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